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EDITORIAL

Caros leitores,  

O Verão estar a chegar. 
Nesta altura preparam-se 
as praias no litoral e ago-
ra também já no interior, 
porque há bandeiras azuis 
também nestas. 

Os pescadores estão 
cada vez mais preocupa-
dos e é recorrente o aban-
dono desta arte por parte 
dos filhos dos homens 
do mar. Então passou a 
recorrer-se a pescadores 
estrangeiros, na maioria 
indonésios, que cá há mais 
de sete anos e continuam 

ilegais?!...
Em destaque está a Esco-

la de Aver-o-Mar, pela mão 
do Diretor, que tem estado 
sempre na primeira linha 
da inovação.

Continua a haver jovens 
que de madrugada, bem 
bebidos, vão para o mar e 
lá ficam, neste caso quase 
no mesmo sítio one há um 
ano e meio lá faleceu uma 
rapariga. 

Na região, nota-se que 
Vila do Conde quer entrar 
na era digital e Esposende 

mantém a aposta na gas-
tronomia.

No futebol, o Rio Ave 
lá assegurou a perma-
nência e o Varzim vai em 
breve eleger nova direção. 
As épocas estão no fim e 
nesta edição conhecemos 
mais campeões.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Começaram na passada 
segunda-feira as celebra-
ções da 76ª Peregrinação 
Arciprestal à Senhora da 
Saúde. O arranque foi 
dado com uma missa, 
no Santuário em Laun-
dos, presidida pelo pá-
roco Guilherme Peixoto. 
Seguiu-se a tradicional 
viagem do andor até ao 
centro da cidade, trans-
portado como sempre 
num carro dos Bombeiros 
Voluntários da Póvoa de 
Varzim, tendo a desloca-
ção sido acompanhada 
por centenas de pessoas 
que saíram às ruas de Ter-
roso e Amorim para sau-
dar a imagem com flores 
e palmas. Após a chegada 
ao quartel, o andor seguiu 
para a Praça da República, 
onde se iniciou a procissão 
de velas em direção à Igre-
ja Matriz, em cujo adro o 
cortejo religioso terminou 

SENHORA DA SAÚDE JÁ 
ESTÁ NA MATRIZ E SÓ 
VOLTA A CASA DIA 26
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com a alocução à Senhora 
da Saúde, oração pela paz 
no mundo e a consagração 
da cidade.

A imagem regressará a 
casa no próximo dia 26 de 
maio, mas até lá, de segunda 
a sexta-feira, decorre a no-
vena preparatória em dois 
horários distintos, 18h15 e 
21h30. Já agora, fica a in-
dicação que a Eucaristia de 
Encerramento da Peregri-
nação começa às 11h do 
último domingo do mês e 
será presidida pelo arcipres-
te Manuel Casado Neiva, 
enquanto o terço das 16h 
será recitado pelas irmãs 
da Congregação Religiosa 
da Aliança de Santa Ma-
ria, seguido da Adoração e 
Bênção do Santíssimo Sa-
cramento e Cerimónia do 
Adeus a Nossa Senhora da 
Saúde.

Recorde-se que esta pe-
regrinação nasceu de uma 

sugestão apresentada por 
Maria da Paz Varzim ao 
Monsenhor Pires Quesado, 
tendo sido em 1946 a pri-
meira edição. As celebra-
ções são organizadas pela 
Confraria de Nossa Senho-
ra da Saúde, Paróquia de 
São Miguel de Laundos, Pa-
róquia de Nossa Senhora da 
Conceição e Arciprestado 
de Vila do Conde/Póvoa de 
Varzim, com apoio da Câ-
mara Municipal da Póvoa 
de Varzim.
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PÓVOA DE VARZIM

ÉPOCA BALNEAR ARRANCA A 15 DE JUNHO 

cem, ainda, sete Bandeiras 
de Praia Acessível em todo 
o concelho. A responsável 
frisou que a autarquia é a 
principal interessada em 

sionários presentes sobre 
os requisitos a avaliar pela 
Autoridade de Saúde.

A vereadora do Ambiente 
fez questão de recordar al-
gumas regras fundamentais 
para garantir o bom fun-
cionamento das zonas bal-
neares da Póvoa de Varzim, 
desde a tipologia dos apoios 
de praia, áreas de ocupação, 
licenciamento, vistoria, ges-
tão de resíduos, limpeza do 
areal e venda ambulante nas 
praias, cujas candidaturas 
se encontram abertas até 17 
de maio. 

Sílvia Costa destacou 
que o Município voltará a 
hastear Bandeira Azul em 
oito zonas balneares, tal 
como tem vindo a aconte-
cer desde o ano de 2016. A 
este reconhecimento acres-

O Salão Nobre da Câ-
mara da Póvoa de Varzim 
foi palco da reunião de 
preparação da época bal-
near que, este ano, será de 
15 de junho a 15 de setem-
bro. 

A sessão teve a partici-
pação da Capitã do Porto 
e Comandante da Polícia 
Marítima da Póvoa de 
Varzim e Vila do Conde, a 
Capitã-de-fragata Mónica 
Martins, que falou sobre 
as orientações, meios e 
planos integrados em vi-
gor para garantir a segu-
rança. 

O Delegado de Saúde, 
Luís Castro, e os repre-
sentantes da Unidade de 
Saúde Pública, nomea-
damente Cristiana Silva, 
esclareceram os conces-
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LIONS SERÁ AGRACIADO 
NO DIA DA CIDADE

O Lions Clube da Póvoa 
de Varzim será uma das 
instituições a homena-
gear no próximo Dia da 
Cidade, a 16 de junho, na 
cerimónia que está agen-
dada para o Pavilhão Mu-
nicipal, anunciou Aires 
Pereira. 

O presidente da Câmara 
fez a revelação na come-
moração do 47º aniversá-

rio da entidade atualmente 
liderada pelo empresário 
Rodrigo Moça. Este termi-
nará em breve o mandato 
e aproveitou a oportunida-
de para homenagear o edil 
poveiro com a atribuição 
da mais alta distinção que 
o Lions Internacional pode 
conceder a um cidadão não 
pertencente ao movimento, 
a Comenda Melvin Jones. 

O próximo presidente do 
Lions da Póvoa de Varzim 
será o veterinário Miguel 
Matos, que terá a respon-
sabilidade de dar continui-
dade ao trabalho feito pelo 
maior clube lionístico do 
nosso país, um estatuto que 
saiu reforçado da recente 
cerimónia marcada pela 
entrada de seis novos ele-
mentos.

manter a Póvoa de Varzim 
como uma referência turís-
tica de excelência e um des-
tino de praia de qualidade, 
alertando para a importante 

colaboração de todos os 
concessionários para que 
seja prestado um serviço 
de alto nível aos banhistas 
e turistas.
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PÓVOA DE VARZIM

VÃO COMEÇAR EM BREVE AS OBRAS DE 
HABITAÇÃO NA RUA BELARMINO PEREIRA 

O Executivo Municipal da 
Póvoa de Varzim ratifi cou a 
adjudicação da empreitada 
de habitação em regime de 
arrendamento apoiado, na 
Rua Belarmino Pereira, no 
âmbito da Estratégia Local 
de Habitação do Município. 
Trata-se de um investimento 
superior a 2 milhões e 600 
mil euros, para uma obra 
com prazo previsto de 18 
meses, que irá começar mal 
haja visto do Tribunal de 
Contas, permitindo a cons-
trução de 24 habitações no 
Lote C, revelou o vice-presi-
dente Luís Diamantino.

Ao todo, serão três os Lo-
tes a criar naquela zona jun-
to à escola Cego do Maio, 
com um total de 90 habita-
ções. As 24 previstas para o 
Lote C serão as primeiras a 
avançar. Uns dias depois de 
abrir as candidaturas para o 
programa de apoio às ren-
das, a Câmara salienta que 
este é mais um passo no sen-

tido de reforçar a Estratégia 
Local de Habitação, por for-
ma a garantir que todos têm 
acesso a habitação digna no 
concelho. 

APOIO PARA A 
FORMAÇÃO 
VARZINISTA

O executivo municipal da 
Póvoa de Varzim aprovou a 
atribuição de um subsídio 
de 400 mil euros ao Varzim 
Sport Club. A verba será 
destinada ao setor de forma-
ção do emblema que ainda 
está a ser gerido por uma 
Comissão Administrativa. 
Segundo garantiu Luís Dia-
mantino, o Varzim já tem 
a situação regularizada e o 
apoio, através do protocolo 
anual destinados às camadas 
jovens, será pago faseada-
mente ao longo deste ano, 
sendo por agora entregue o 
valor referente até ao mês de 
maio. 
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SOCIEDADE

Carla Barros voltou por 
momentos à Escola Se-
cundária Rocha Peixoto. 
A deputada do PSD na 
Assembleia da Republica, 
recentemente eleita nas 
listas da Aliança Demo-
crática, regressou à antiga 
escola para uma conversa 
com alunos do ensino se-
cundário sobre Cidadania 

DEPUTADA VOLTOU À 
ESCOLA ROCHA PEIXOTO

Ativa. A iniciativa inseriu-se 
no plano de atividades do 
Clube Europeu da Escola e 
culminou com a entrega de 
diplomas aos participantes 
no projeto Parlamento dos 
Jovens 2024, que decorreu 
ao longo deste ano letivo. Os 
alunos tiveram oportunida-
de de questionar Carla Bar-
ros sobre a política nacional 

PESCADORES REUNIRAM COM O CHEGA 
E ESPERAM LIBERDADE PARA TRABALHAR

A associação Apropesca 
foi visitada por três depu-
tados do CHEGA eleitos 
pelo círculo do Porto. O 
trio foi conhecer os pro-
jetos e ouvir as preocupa-
ções da entidade liderada 
por Carlos Cruz. O diri-
gente afirma-se desespera-
do com o estado atual do 
setor e está à procura de 
soluções para o viabilizar. 
Com a ajuda dos políticos, 
Carlos Cruz espera que 
a voz dos pescadores seja 
escutada, algo que nos 
últimos anos não aconte-
ceu, segundo defendeu. 
O armador não pede fi-
nanciamentos ou apoios 
e só deseja que os homens 
do mar possam trabalhar 
sem problemas, sejam eles 

portugueses ou do sudeste 
asiático.

O maior problema da 
Apropesca, desde há 4 anos 
para cá, é o número de tra-
balhadores indonésios que 
exercem funções piscató-
rias. Seguindo a lei, 50% da 
tripulação tem de ser por-
tuguesa, no entanto Carlos 
Cruz alega que isso é impos-
sível de concretizar nesta al-
tura. Para tal acontecer, 90% 
das embarcações acabavam 
por ficar em terra. Esta si-
tuação gera uma enorme 
caça à multa, porque obriga 
a associação a não cumprir 
a lei para conseguir traba-
lhar com normalidade. “O 
armador é obrigado a al-
drabrar, para a embarcação 
conseguir ir para o mar. De-

e internacional, tendo a de-
putada poveira aproveitado 
ainda para partilhar com os 
jovens algumas curiosida-
des sobre as Eleições Euro-
peias que se avizinham. “A 
cidadania faz- e aprende- se 
todos os dias e momen-
tos como este contribuem 
para esse objetivo”, referiu a 
ESRP.

pois, claro que existe caça à 
multa”, salientou o mestre.

Neste momento, os asso-
ciados da Apropesca con-
tam com vários trabalha-
dores indonésios, que têm 
sido cruciais para trazer o 
peixe para o prato dos por-
tugueses. Carlos Cruz co-
menta que há uma escassez 
de pescadores nacionais:”O 
que nós queremos são pes-
cadores a trabalhar e neste 
momento quem está aqui 
para nos ajudar são os in-
donésios, não há portu-
gueses”. Quanto ao futuro 
da pesca, se tudo continuar 
assim, o presidente vê as 
coisas “muito feias”, porque 
sente que as pessoas estão 
a abandonar o ofício, espe-
cialmente pelo excesso de 
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burocracias, citando: “Estou 
a ver pessoas a desligar-se da 
pesca, barcos para o abate, 
pessoas já cansadas destas 
burocracias, a afirmar que 
têm medo de trabalhar”.

Para rematar a reunião, o 
deputado Rui Afonso, ga-
rantiu que o CHEGA vai 
tentar resolver os problemas 
urgentes no setor, em prol 

da qualidade de vida dos 
homens do mar: “Quere-
mos construir uma nova 
legislação ou alterar a já 
existente, no sentido de 
defender ao máximo um 
setor, que cada vez mais, 
está a ser asfixiado pelo 
governo”. 

Martim Magalhães
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CONTOS POVEIROS JÁ ESTÃO PUBLICADOS 
E EM BREVE VÃO CHEGAR ÀS CRIANÇAS

Já está à venda e cus-
ta apenas 5 euros o livro 
‘Contos Poveiros I’. Trata-
-se de uma coletânea de 
várias histórias, escritas 
numa atividade da Aca-
demia Sénior da Junta da 
União de Freguesias da 
Póvoa de Varzim, Beiriz 
e Argivai. Os 20 autores 
contam experiências, vi-
sões de acontecimentos 
históricos, relatos de he-
róis Poveiros ou de insti-
tuições da cidade. O único 
tema obrigatório de todos 
os contos era ser sempre 
sobre a Póvoa de Varzim. 
A apresentação do livro 

decorreu no âmbito das 
comemorações dos 5 anos 
da Academia Sénior, um 
projeto que movimenta 
anualmente 500 seniores 
das 3 freguesias e é motivo 
de orgulho para o presi-
dente Ricardo Silva, como 
fez questão de realçar na 
sessão realizada na Biblio-
teca Rocha Peixoto, na qual 
marcou presença Luís Dia-
mantino, vice-presidente 
da Câmara. Com o livro 
publicado, o objetivo é levar 
os autores a escolas e infan-
tários para promover a cul-
tura e as tradições Poveiras 
junto dos mais novos.

Centenas de jovens de 
escolas locais têm estado 
envolvidos, nas últimas 
semanas, em diversas 
ações de limpeza de praia 
na Póvoa de Varzim. 
Numa das mais recentes, 
promovida pelo Municí-
pio, participaram cerca 
de 250 alunos do 10.º e 
11.º anos da Escola Se-
cundária Eça de Queirós. 
Os jovens estudantes 
contribuíram de forma 
cívica ativa na missão de 
cuidar do Planeta, mos-

JOVENS EMPENHADOS NA LIMPEZA DAS PRAIAS
trando-se atentos à pro-
blemática do lixo mari-
nho e para a importância 
da conservação das zonas 
balneares poveiras. Esta 
iniciativa decorreu no âm-
bito do projeto de cidada-
nia em desenvolvimento 
nas turmas das escolas da 
Póvoa de Varzim, tendo 
sido a 14ª limpeza de praia 
realizada em 2024 com o 
apoio da Câmara Muni-
cipal. Nesta altura estão já 
programadas mais quatro 
iniciativas semelhantes.
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FREGUESIAS

SALA DE SNOEZELEN 
ENRIQUECE ESCOLA 
BÁSICA DE AVER-O-MAR

A Escola EB 2,3 de Aver-
-o-Mar passou a contar com 
uma Sala de Snoezelen. O 
espaço, designado de “Mar 
Sensorial”, foi inaugurado 
na passada semana, concre-
tizando um sonho antigo. 
Trata-se de uma sala mul-
tissensorial que tem como 
objetivo a estimulação dos 
seis sentidos do ser humano 
e a diminuição dos níveis 
de ansiedade e de tensão, 
sendo um local que pro-
porciona conforto e oferece 
uma grande quantidade de 
estímulos, que podem ser 
usados de forma individual 
ou combinada dos efeitos 
da música, notas, sons, luz, 
estimulação táctil e aromas.

Este método terapêu-
tico já era uma realidade 
para alguns dos alunos 
com espetro de autismo do 
Agrupamento, no entanto, 
pode ser visitado por toda 
a gente, sendo altamente 
benéfico para os utilizado-
res, independentemente da 
condição. Ao proporcionar 
um ambiente seguro, a Sala 
de Snoezelen promove o 
autocontrolo, autonomia, 
descoberta e exploração, 
bem como efeitos terapêu-

ticos e pedagógicos posi-
tivos. Projetores de luzes 
LED, candeeiros de lava e 
jogos didáticos são alguns 
dos instrumentos que po-
dem ser encontrados neste 
investimento que rondou os 
10 mil euros.

O Diretor do Agrupa-
mento, Carlos Gomes de Sá, 
deu a conhecer com orgu-
lho o projeto que foi final-
mente concretizado graças 
a colaborações diversas, 
das quais se destacam as 
empresas Quantal e CCR. 
Além de alunos, professores 
e funcionários, o docente 
quer abrir o espaço à co-
munidade, nomeadamente 
aos idosos, tendo deixa o 
desafio de o ver replicado. 

Guilhabreu festejou no 
último fim de semana o 
Dia da Freguesia. O pro-
grama comemorativo gi-
zado pela Junta, presidida 
por Joaquim Moreira, re-
gistou vários momentos 
que envolveram a popula-
ção local, como uma mis-
sa comunitária celebrada 
pelo Padre Carlos Duarte 
com a posterior romagem 
ao cemitério para home-
nagear os Guilhabrenses 
falecidos. O almoço con-
vívio foi aberto à comuni-
dade local e reuniu mais de 
duas centenas de pessoas. 
A sessão solene decorreu 
na Casa da Juventude e 
nela foram distinguidos, 
com medalhas de Mérito 
e Honra, duas personali-

DIA DE GUILHABREU 
COM HOMENAGENS 
E MUITA ANIMAÇÃO

dades que se destacaram 
no âmbito da Educação 
e da Cultura: o Médico 
Joaquim José Aroso Cos-
ta Maia e a Historiadora 
Adelina Piloto. A Família 
Nogueira, António Cunha, 
José Azevedo, Carminda 
Teixeira e Manuel Teixeira 
foram também agraciados 
por terem cedido terrenos 
para alargamento de ruas. 
Não faltaram momentos 
de animação com barra-
quinhas de petiscos, insu-
fláveis para crianças e um 
concerto do Grupo Siga a 
Farra no sábado, tendo as 
festividades continuado 
no domingo com a atua-
ção do Grupo de Cava-
quinhos de Guilhabreu e 
cantares ao desafio.

Nesta altura já existem Sa-
las de Snoezelen na Escola 
Cego do Maio e no Mapadi 
e, futuramente, a autarquia 
irá criar mais uma no futu-
ro Centro Ocupacional da 
Estela. O Vice-Presidente 
da Câmara da Póvoa de 
Varzim, Luís Diamantino, 
esteve na inauguração e re-
conheceu que o Município 
não podia ficar indiferente 
a este projeto, tendo contri-
buído com o financiamento 
do piso da sala.

Esta foi mais uma iniciati-
va que reforça o dinamismo 
de uma “escola sem-frontei-
ras, que conta com alunos 
oriundos de 24 países” e que 
está envolvida em diversos 
projetos de relevo.

Pub



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 16 MAIO 2024 | 9

FREGUESIAS

LIPOR INAUGURA EQUIPAMENTO EM LAUNDOS
Em Laundos foi já inau-

gurado o Parque de Com-
postagem de Resíduos 
Verdes da Lipor. Trata-se 
de um investimento de 
cerca de 3 milhões e 200 
mil de euros e foi financia-
da pelo POSEUR - Progra-
ma Operacional Sustenta-
bilidade e Eficiência no 
Uso de Recursos. O novo 
equipamento tem 13 400 
m2 de área e como obje-
tivos tratar localmente os 
resíduos verdes recolhidos 
seletivamente nos municí-
pios da Póvoa de Varzim e 
Vila do Conde, respeitan-
do a abordagem integrada 
e circular dos biorresí-
duos. O Parque de Com-
postagem tem uma capa-
cidade de receção de 8.000 
toneladas/ano de resíduos 
verdes, correspondendo a 
uma capacidade de pro-
dução de composto su-
perior a 2.000 toneladas/
ano, dando assim resposta 
aos desafios que o Plano 

Nacional de Gestão de Resí-
duos, o PERSU 2030, define 
para a LIPOR.

O edil poveiro, Aires Pe-
reira, integrou a comitiva 
que teve ainda a oportuni-
dade de visitar a Unidade 
de Microdigestão de Re-
síduos, situada na Estação 
de Transferência da Póvoa 
de Varzim. Esta Unidade 
de valorização local de re-
síduos alimentares prove-
nientes de recolha seletiva 
no município, nos setores 
residencial e não-residen-
cial (estabelecimentos HO-
RECA), servindo cerca de 
18.000 habitantes, apre-
senta uma capacidade no-
minal de 2,5 toneladas/dia 
de resíduos alimentares, o 
equivalente a cerca de 900 
toneladas/ano. Neste caso o 
investimento foi de 760 mil 
euros, financiado pelo PO-
SEUR.

Para Aires Pereira, “este 
é o caminho para o futuro”. 
Através de uma “estratégia 

Argivai voltou a prestar 
homenagem ao Senhor dos 
Milagres. Durante quatro 
dias não faltaram inicia-
tivas para sustentar uma 
devoção bastante antiga 
na freguesia. O primeiro 
dia teve como ponto alto 
o Sagrado Lauresperene 
que decorreu ao longo do 
dia, percorrendo diversos 
lugares da freguesia. Na 
passada sexta-feira a ati-

DEVOÇÃO AO SENHOR DOS MILAGRES EM ARGIVAI
vidade foi apenas noturna, 
com uma Procissão de Ve-
las e uma atuação do Cape-
la Marta Júnior. No sábado, 
além da missa vespertina, 
houve momento de folia 
com o espetáculo trazido 
pela Volumax Banda e fogo 
de artifício à meia-noite. O 
tributo fechou no domingo 
com um programa recheado, 
sendo de destacar a Eucaris-
tia Solene que foi abrilhan-

sos munícipes” com estes 
dois novos equipamentos, 
colocados “ao serviço da 
população e que serão uma 
forma de resolvermos os 
problemas ambientais que 
temos no concelho”. Aires 
Pereira não esqueceu o mau 
exemplo do “equipamen-
to da responsabilidade da 
Resulima, iniciado aqui ao 
lado há cerca de dois anos”, 
que hoje funciona como 
“um passivo ambiental”, que 
“funciona mal, cheira mal, 

perturba muito todas as 
populações envolventes, 
prejudicando e descre-
dibilizando todos os que 
trabalharam e trabalham 
nesta área”. A terminar, o 
edil avançou com o próxi-
mo desafio, a avançar em 
2025: “um Centro de Ex-
celência de Resíduos, que 
irá funcionar como um lo-
cal de criação de sinergias 
entre empresas” que ajude 
a responder aos desafios 
do presente e do futuro.
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de aproximação de equipa-
mentos aos locais onde são 
produzidos os resíduos”, 
estes espaços de grande 
qualidade irão continuar a 
promover “a transformação 
da nossa economia linear 
em circular”, traçando o 
caminho para o desejado 
fim da extração de matérias 
primas, o uso das mesmas 
e o seu imediato descartar. 
O autarca destacou que não 
haverá “qualquer sobrecus-
to excecional para os nos-

tada pela tradicional Batalha 
das Flores durante a manhã, 
enquanto à tarde a Procissão 
saiu com a fanfarra de escu-
teiros da Matriz e a Banda de 
Música. O último dia da fes-
ta teve ainda a atuação dos 
Ranchos de Santa Eulália de 
Beiriz e Tricanas da Lapa, fe-
chando com a passagem do 
andor de Nossa Senhora de 
Fátima por todas as ruas de 
Argivai.
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OCORRÊNCIAS

Uma mulher de 24 anos 
morreu afogada, na passa-
da segunda-feira, na praia 
da Lagoa, na Póvoa de 
Varzim. Após uma madru-
gada de diversão num bar 
com um grupo de amigos, 
a vítima, uma portuguesa 
residente no Luxemburgo, 
terá decidido ir ao mar, 

JOVEM MORREU AFOGADA NA PRAIA DA LAGOA
mas acabou por desapare-
cer na água. Um conhecido 
da jovem ainda a terá ten-
tado socorrer, mas não con-
seguiu ajudar a jovem. O 
alerta chegou aos Bombei-
ros pouco depois das seis 
horas da manhã e foram 
ativados também meios do 
ISN e da Polícia Marítima. 

do Maio” e logo no areal 
foram realizadas manobras 
de reanimação por elemen-
tos do INEM, mas sem su-
cesso dado que estava em 
paragem cardiorespiratória 
irreversível, revelou a co-
mandante da capitania da 
Póvoa de Varzim, Mónica 
Martins. O óbito foi decla-

rado por volta das 7h30 e 
o corpo levado para o Ins-
tituto de Medicina Legal. 
Foi acionada uma equipa 
de psicólogos para prestar 
apoio aos amigos da víti-
ma. As circunstâncias em 
que tudo ocorreu estão a 
ser investigadas pelas au-
toridades.

A mulher foi encontrada 
pouco depois das sete ho-
ras pelo salva-vidas “Cego 

DETIDO AGRESSOR DE 
GRÁVIDA EM CLÍNICA 
VETERINÁRIA EM AMORIM

A Polícia Judiciária dete-
ve um homem de 26 anos 
fortemente indiciado pela 
prática dos crimes de rou-
bo e sequestro numa clíni-
ca veterinária da Póvoa de 
Varzim. O caso aconteceu 
num espaço situado em 
Amorim, no passado dia 5 
de fevereiro, altura em que 
o detido fez-se passar por 
cliente, alegando pretender 
marcar uma consulta para 
colocação de chip e vaci-
nação num animal domés-
tico. De seguida agrediu e 

fechou na casa de banho 
a funcionária da clínica, 
que na altura estava grávi-
da, apoderando-se de uma 
quantia em dinheiro que 
esta possuía na carteira 
pessoal. A vítima apenas foi 
libertada com a interven-
ção dos bombeiros, tendo 
necessitado de ser trans-
portada ao hospital face 
às agressões que sofreu. O 
suspeito já tem referências 
policiais por crimes contra 
a propriedade e integridade 
física. 

‘CEGO DO MAIO’ RESGATA 
BRITÂNICO QUE SOFREU 
AVC AO LARGO DA PÓVOA

O Salva-vidas Cego do 
Maio foi decisivo no res-
gate médico de um britâ-
nico com 80 anos que se-
guia a bordo no navio de 
passageiros SKY PRIN-
CESS. Este encontrava-
-se a navegar a cerca de 
25 milhas, o equivalente 
a cerca de 46 quilóme-
tros, a oeste da Póvoa de 
Varzim, no passado dia 

7. A embarcação foi ativada 
pela Capitão do Porto de 
Vila do Conde e Póvoa de 
Varzim após receber o aler-
ta do Centro de Orientação 
de Doentes Urgentes Mar, 

via Marinha, dando con-
ta da necessidade de um 
resgate médico urgen-
te devido a um AVC. O 
Cego do Maio foi até ao 
cruzeiro e trouxe o ido-
so até à estação salva-vi-
das da Póvoa de Varzim, 
onde estava uma equipa 
do INEM pronta a trans-
portar a vítima para o 
hospital.
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Em Vila do Conde con-
tinuam as obras de reabili-
tação e conservação do pa-
vimento de vias de trânsito 
no troço entre a rotunda 
do acesso à A 28 em Min-
delo e a ponte sobre o rio 
Ave.  

A segunda fase iniciou-
-se a meio desta semana, 
com duração prevista de 25 
dias, para melhorar a Rua 
Estrada Nacional 13, em 
Árvore. Os trabalhos serão 
realizados por troços, que 

OBRAS DE REPAVIMENTAÇÃO AVANÇAM NA EN13

VILA DO CONDE

O último sábado ficou 
marcado pela apresentação 
do Balcão Único de Vila 
do Conde, uma aposta da 
Câmara Municipal “mais 
orientada para o cidadão, 
com o atendimento cen-
tralizado e um site com um 
diretório de serviços inteli-
gente”. A sessão deu ainda 
a conhecer a Clara, a assis-
tente virtual com recurso 
a inteligência artificial no 
atendimento ao munícipe 
no portal online. A apre-
sentação do projeto ficou 
a cargo da vereadora Dá-

ABRIU BALCÃO ÚNICO PRESENCIAL E DIGITAL

seja ele munícipe, investi-
dor ou visitante“, reforçou 
o presidente da Câmara.

Já tomaram posse dos ór-
gãos sociais da Associação 
de Agricultores de Vila do 
Conde. José Maria Maia foi 
reeleito presidente e foi pa-
rabenizado pela autarquia, 
representada na cerimónia 

ASSOCIAÇÃO DE AGRICULTORES CONTINUA
A CONTAR COM JOSÉ MARIA MAIA

Conde, sendo de sublinhar 
o elevado número das ex-
plorações agrícolas existen-
tes. 

No evento estiveram ain-
da presidente da Coope-
rativa Agrícola de Vila do 

pela vice-presidente. Sara 
Lobão enfatizou a impor-
tância da agricultura para 
o concelho e destacou que 
este setor de atividade 
mostra qualidade e evolu-
ção tecnológica em Vila do 

serão deslocados à medida 
que a frente de trabalhos 
avança, sendo a circulação 
realizada alternadamente.

Numa primeira fase está a 
ser intervencionada a Aveni-
da 1º Maio, entre a rotunda 
de acesso à A28 e a rotunda 
dos Três Pinheiros (Minde-
lo, Fajozes e Árvore), uma 
importante zona de acesso à 
Varziela. Para minimizar os 
constrangimentos, os traba-
lhos são executados no pe-
ríodo noturno, entre as 21h 

e as 6h, período em que a 
circulação rodoviária é in-
terdita, devendo ficar con-
cluídos esta semana. 

O edil Vítor Costa vi-
sitou a obra e sublinhou 
que “esta intervenção não 
é apenas uma melhoria na 
infraestrutura viária, mas 
também um investimento 
no futuro e na qualidade 
de vida dos  munícipes e 
de todos que circulam dia-
riamente nesta via estrutu-
ral de acesso do concelho.”
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lia Vieira, seguindo-se da 
intervenção da Diretora da 
Unidade Operacional em 
Governação Eletrónica da 
Universidade das Nações 
Unidas, Delfina Soares.

No final, o edil Vítor Cos-
ta referiu que “esta era uma 
aposta necessária, um com-
promisso voltado para o 
cidadão, tornando o atendi-
mento mais simples, direto 
e acessível a todos”. Segun-
do o autarca, “do ponto de 
vista físico, o cidadão pas-
sa a ser atendido por uma 
única pessoa, independen-

temente do assunto, sim-
plificando a experiência na 
resolução dos seus proble-
mas e otimizando processos 
internos”, tendo o processo 
implicado uma renovação 
da equipa que passou por 
uma fase de formação in-
tensiva.

Por outro lado, na com-
ponente digital, “o site da 
autarquia recebe uma nova 
cara, mais moderna e, aci-
ma de tudo, com maior usa-
bilidade e acessibilidade”, 
destacou Vítor Costa. “Vila 
do Conde inclui-se nas au-

tarquias que adotaram esta 
tecnologia, num claro de-
sígnio de servir o cidadão, 

Conde, o líder do Crédito 
Agrícola, um represente da 
Confederação dos Agricul-
tores de Portugal e antigos 
presidentes da Associação 
de Agricultores de Vila do 
Conde.
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ESPOSENDE

Cozinheiro dos Sabores do 
Mar” foi conquistado pelos 
alunos da área de restau-
ração e cozinha: Gabriel 
Carvalho, Beatriz Alves e 
Torcato Figueiredo. No que 
toca às “Cantinas Escolares 
Sustentáveis com Sabores 
do Mar”, destacou-se a Es-
cola Básica do Facho, pelo 
prato “Caldeirada de Peixes 
da nossa costa”. Finalizando 
com a iniciativa Fish Chefe, 
direcionado aos alunos do 
3.º Ciclo do ensino básico 
do concelho, a “medalha de 
ouro” foi entregue a Ana Ca-
sais e Joana Pontes, da Esco-
la Básica de Apúlia.

“Extremamente satisfeito”, 
foi como se declarou Ben-
jamim Pereira, pela envol-
vência e dinâmica criadas 

HÁ 25 ANOS A PREMIAR A GASTRONOMIA LOCAL
ao longo destes 25 anos de 
excelência gastronómica. O 
edil terminou a interven-
ção com um agradecimento 
especial a todos os parti-
cipantes, especialmente ao 
Coro Sénior de Esposende, 
pela bela abertura da ses-
são. Destaque ainda para as 
homenagens ao Chef Silva, 
Francisco Sampaio e Albi-
no Neiva, vistos como os 
principais impulsionadores 
do “Março com Sabores do 
Mar”. Houve tempo ainda 
para felicitar pessoalmente 
os participantes fieis à rádio 
e jornal Notícias Onda Viva, 
onde destacamos: Álvaro 
Paquete, Fernanda Praia e a 
premiada família Fangueira.

Martim Magalhães

O Auditório Municipal 
de Esposende foi palco da 
sessão de entrega de pré-
mios aos participantes da 
25.ª edição de “Março com 
Sabores do Mar”. O evento 
decorreu ao longo de um 
mês nas unidades de res-
tauração aderentes e con-
tou com o envolvimento 
da comunidade em diver-
sas atividades. O restau-
rante Camelo, na vila de 
Apúlia, conquistou o pri-
meiro lugar do concurso 
gastronómico “Sabores do 
Mar”, com o prato “Lam-
preia assada no forno”.

A avaliação dos 14 res-
taurantes presentes no 
concurso esteve a cargo de 
vários jurados: o enófilo 
José Silva, os chefs Antó-
nio Alexandre e Álvaro 
Costa, os jornalistas An-
tónio Catarino e Francis-
co Gil. O coletivo avaliou 
a qualidade da confeção 
do prato, empratamento 
e sabor. Como forma de 
agradecimento pela par-
ticipação assídua nesta 
iniciativa, a família “Fan-
gueira”, foi honrada com 
o prémio “Rita Fanguei-
ra”, nome do negócio de 
família, que visa passar 
de geração em geração. 
Do lado juvenil, o “Jovem 
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TROFA 

ME

O grupo coral dos Me-
nino. 

CPA
Os Paços do Concelho 

da Trofa estão a acolher a 
exposiço chegado a Portu-
gal em 2021. 
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FUTEBOL

Depois de ter antecipa-
damente garantido a ma-
nutenção com o triunfo 
anterior sobre o Vitória 
de Guimarães, o Rio Ave 
empatou a duas bolas, no 
campo do Portimonense, 
na tarde do passado sába-
do. Esta foi a 18ª igualdade 
no campeonato e o 11º jogo 
seguido a pontuar. Na der-
radeira deslocação da tem-
porada, os rioavistas esti-
veram perto de conseguir 
a desejada primeira vitória 
fora de casa, mas desper-
diçaram as duas desvanta-
gens que dispuseram. Mar-
cou primeiro Amine aos 
23 minutos, mas Carlinhos 

igualou aos 64’. Pantalon 
voltou a dar vantagem aos 
vilacondenses aos 85 minu-
tos, mas os algarvios volta-
ram a marcar já no período 
de compensação por Varela. 

Luís Freire tinha dito que 
a equipa ia ser profissional 
no campo de um aflito na 
tabela e cumpriu, tendo fi-
cado perto do sucesso que 
só fugiu no fim dos des-
contos. O treinador admi-
tiu que as várias limitações 
no plantel, com lesões e 
castigos de jogadores im-
portantes, condicionaram 
a prestação da equipa. Luís 
Freire aproveitou o final da 
partida para se dirigir em 

CARAVELA CONTINUA A NAVEGAR NA PRIMEIRA
BENFICA NA SEXTA 
E ADEUS A UKRA

Será frente ao Benfica, 
na noite desta sexta-feira, 
que o Rio Ave vai jogar 
a partida da 34ª e última 
jornada da I Liga. O apito 
inicial está agendado para 
as 20h45 em Vila do Con-
de e adivinha-se casa cheia 
na bancada central do Es-
tádio dos Arcos. Os rioa-
vistas tentarão despedir-se 
em grande estilo no adeus 
de Ukra, que fará o último 
jogo da carreira num clu-
be onde esteve 7 épocas e 
realizou cerca de duas cen-
tenas de partidas.  

especial aos adeptos, não 
só aos que fizeram cerca 
de 1200 quilómetros para 
acompanhar o clube na der-
radeira deslocação, como 
aos que estiveram sempre 

a apoiar de forma incansá-
vel durante a época. O téc-
nico agradeceu esse apoio 
constante sentido jornada a 
jornada, mesmo nos piores 
momentos. 

A 10 de maio fez 85 anos 
que foi fundado o Rio Ave 
Futebol Clube. O dia de 
aniversário ficou marcado 
pelo hastear da bandeira 
na sede social e pelas ro-
magens aos cemitérios na 
parte matinal, terminando 
com uma eucaristia solene 
na Igreja Matriz de Vila do 
Conde. 

Dois dias antes tinha de-
corrido, no Teatro Munici-
pal, a Gala Verde e Branca 
que contou com várias per-
sonalidades do mundo do 
futebol e serviu para o clu-
be entregar vários prémios 
a quem mais se destacou 
no último ano.

Eis a lista de galardoa-
dos: Colaborador do Ano 
- Susana Pais, Atleta Aca-
demia RAFC - Rodrigo 
Neto, Atleta Futsal - Pedro 
Rodrigues, Atleta Fute-
bol Feminino - Ana Pais, 
Atleta Futebol Masculino 

85 ANOS DE VIDA FESTEJADOS EM ALTA
SÓCIOS VÃO 
ESCOLHER 
ELEMENTO PARA 
INTEGRAR SAD

A criação da Socieda-
de Anónima Desportiva 
do Rio Ave vai ter mais 
um passo no próximo dia 
19. Os associados do clu-
be são chamados a eleger, 
em assembleia geral ex-
traordinária, um elemento 
para integrar o órgão de 
administração da SAD. A 
reunião magna vai come-
çar às 9h30 desse domingo 
e vai decorrer no Teatro 
Municipal. A presidente 
Alexandrina Cruz tinha 
prometido para breve no-
vidades acerca deste dos-
sier que vem sendo tratado 
nos últimos meses. Daqui 
a uns dias será o momen-
to dos sócios ficarem a par 
do acordo que se prepara 
para ser formalizado.

memoração e parabenizou 
o Rio Ave pelo crescimen-
to e vitalidade do emblema 
verde e branco. 

A Federação Portuguesa 
de Futebol, através do dire-
tor Hélder Postiga, um vila-
condense e antigo jogador, 
felicitou o clube e desejou 
que continue a ser uma re-
ferência nacional.

A equipa sénior femi-
nina do Rio Ave conse-
guiu regressar à 2ª Divisão 
Nacional de futebol. As 
rioavistas venceram o Rio 
Tinto por 3x1 na última 
jornada da fase de subi-
da – zona norte. Catarina 

RIOAVISTAS CUMPREM 
PRIMEIRO OBJETIVO

12 dos 14 jogos realizados. 
Mara Vieira foi a porta-voz 
da alegria do grupo após 
concretizar o grande ob-
jetivo da temporada numa 
vitória com reviravolta. A 
treinadora aponta agora 
à conquista do título do 
terceiro escalão e não se 
esqueceu de agradecer o 
apoio vindo das bancadas. 
O oponente na luta pelo 
troféu será o AD Pastéis.  

- Aderllan Santos, Atleta 
Revelação - Miguel Nóbre-
ga, Prémio Carreira - Ukra, 
Treinador do Ano - Luís 
Freire, Prémio Homenagem 
- Félix Mourinho. 

As intervenções da noite 
ficaram a cargo do Presi-
dente da Mesa da Assem-
bleia do Rio Ave, Amândio 
Couteiro, do Presidente 
da Associação de Futebol 
do Porto, José Neves, do 
Presidente da Liga, Pedro 
Proença, do Presidente da 
Câmara Municipal de Vila 
do Conde, Vítor Costa, e da 
Presidente do Rio Ave, Ale-
xandrina Cruz

A líder da direção sa-
lientou que esta é uma data 
que o clube tem de celebrar 
com grande alegria, sobre-
tudo por ter conseguido 
antecipadamente o objetivo 
da permanência no esca-
lão principal. O edil Vítor 
Costa também se mostrou 

muito feliz pelo sucesso 
desportivo de um grande 
embaixador do concelho de 
Vila do Conde, tendo referi-
do que é dever da autarquia 
continuar atenta ao futuro 
do clube numa altura em 
que se avizinha a criação da 
SAD.

Em nome da Liga, Pedro 
Proença associou-se à co-

Pereira, Ana Pais e Rafae-
la Mesquita marcaram os 
golos que garantiram um 
triunfo que era obrigatório 
frente ao adversário direto. 
As vilacondenses acabaram 
com 37 pontos, mais um 
que as rivais, tendo vencido 
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Ganhar e ultrapassar o 
Covilhã acabou por ser 
um 2 em 1 nos objetivos 
traçados para o derradei-
ro jogo na Póvoa.  Sangaré 
abriu as hostilidades muito 
cedo, transformando uma 
grande penalidade, tendo 
Bonilla fechado as contas 
perto do intervalo. A se-
gunda parte foi o cumprir 
calendário de duas equipas 
que queriam mais do que 
o que conseguiram. Em 
nome do coletivo, o treina-
dor adjunto André Mota 
dedicou o triunfo a quem 
sofre pelo clube e acom-
panhou a equipa numa 
temporada marcada por 
várias contrariedades. O 
Varzim vai agora acabar o 
campeonato em Coimbra 
frente a uma Académica 
também já sem ambições 
de subida. Recorde-se que 
o Alverca já conseguiu a 
promoção e na luta estão 
ainda Braga B, Felgueiras e 
Lourosa.

Numa fase de rescaldo 
de um campeonato que fi-
cou aquém das expetativas 
de todos os varzinistas, a 
época ficou desportiva-

mente salva com a manu-
tenção na Liga 3 garantida 
na 1ª fase. Depois tudo se 
desmoronou com os acon-
tecimentos que levaram à 
queda da direção liderada 
por Edgar Pinho. Em gestão 
de Comissão Administrati-
va, o barco continuou a na-
vegar, sabendo-se que a par-
tir do próximo dia 25 haverá 
um novo timoneiro ao leme. 

Ricardo Nunes assumiu 
uma candidatura com An-
dré Tavares Moreira na As-
sembleia Geral e Rodrigo 
Moça no Conselho Fiscal. 

Problemas graves financei-
ros apoquentam a viabili-
dade do Varzim, curiosa-
mente um lugar comum, 
no que concerne às gestões 
das últimas duas décadas. 
Pela frente há um desafio 
desportivo, mas acima de 
tudo, um desafio de estru-
turalmente criar condições 
para pensar num clube com 
futuro. Depois de falhada a 
nova centralidade desporti-
va, por ocasião da mudança 
do PDM que dava capacida-
de construtiva aos terrenos 
do Varzim e Desportivo, 

VIRAR A PÁGINA A VENCER EM CASA
identidade alvinegra, será 
um dos grandes desafios 
da nova equipa diretiva, li-
derada por quem conviveu 
com uma gestão que não 
se deve repetir, tal os danos 
que criou no clube mais 
emblemático da Póvoa.

MARCÃO VOLTOU 

Marcão foi o protagonis-
ta da última edição do pro-
grama Onda Desportiva. O 
antigo goleador brasileiro 
regressou a Portugal para 
uns dias de férias e passou 
pela Póvoa. O avançado foi 
até ao estádio varzinista e 
recordou os momentos de 
glória vividos naquele rel-
vado onde apontou muitos 
dos 53 golos ao serviço dos 
lobos do mar. 

hoje a realidade incide em 
modernizar instalações em 
troca de terrenos que são 
“património da esperança” 
dos sócios, adeptos e povei-
ros em geral, para que defi-
nitivamente haja consensos 
e bom senso para se remar 
no mesmo sentido.

O Varzim, apesar de jogar 
numa Liga não profissional, 
teve e certamente continua-
rá a ter orçamentos que pos-
sibilitem a constituição de 
uma equipa de futebol com 
jogadores e treinadores que 
o façam a tempo inteiro.

Reerguer o clube é a pa-
lavra de ordem de Ricardo 
Nunes, exigindo-se pragma-
tismo nas horas de decisão 
e que, mais uma vez, não 
se caia na asneira de gerir 
o clube em regime de “ter-
ra queimada”, aprendendo 
com os erros do passado. 
Vivemos hoje uma nova 
realidade no mundo do fu-
tebol, onde o bairrismo é 
bonito, mas pouco impac-
tante no crescimento dos 
clubes ao mais alto nível. 
Discutir novos caminhos 
encontrando novas soluções 
credíveis, que não afetem a 

Ricardo Nunes ofi-
cializou a candidatura à 
presidência da direção 
e apresentou na passada 
quinta-feira os cabeças de 
lista aos órgãos sociais, 
confirmando-se que Rodri-
go Moça será candidato a 
líder do Conselho Fiscal e 
André Tavares Moreira foi 
o escolhido para dirigir a 
mesa da Assembleia Geral. 
Ambos são elementos que 
integram a atual CA e o ex-
-jogador referiu que é justo 
que possam integrar a equi-
pa que vai tentar mudar os 

destinos do clube e levá-lo 
para outro patamar.

A lista final com os ele-
mentos que o acompanham 
na candidatura aos órgãos 
sociais do Varzim foi en-
tregue anteontem. Trata-se 
de um elenco marcado pela 
juventude, mas com nomes 
com alguma experiência no 
universo associativo local. 
O futuro líder da direção 
terá quatro vice-presidentes 
(José Edgar Cabreira, Pedro 
Coelho, Gaspar Macedo, 
Jorge Pinto) e dois vogais: 
Carlos André Maio e Raquel 

RICARDO NUNES SERÁ ELEITO NO DIA 25
Antunes. Na Assembleia 
Geral, Tavares Moreira 
será acompanhado por 
Ivo Maio e Daniela Ribei-
ro como vice-presidentes, 
Pedro Ferreira e Joana 
Campos como secretários. 
No Conselho Fiscal, Ro-
drigo Moça terá Rui Sam-
paio da Nóvoa como vice 
e João Andrade como rela-
tor. As eleições estão mar-
cadas para 25 de maio e o 
responsável pelo processo, 
José Manuel Almeida, irá 
revelar os pormenores do 
ato nos próximos dias. 
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AMORIM CONQUISTOU TAÇA DA LIGA
A equipa do Centro So-

cial Bonitos de Amorim 
conquistou a Taça da Liga 
da Associação de Futebol 
Popular da Póvoa de Var-
zim. Os amorinenses der-
rotaram o Aguçadoura, 
por 4x2, na final realizada 
na tarde do passado do-
mingo. A fase final da pro-
va decorreu no Complexo 
Desportivo da formação 
vencedora, que na meia-
-final tinha goleado o Es-
tela por 4x1, enquanto os 
aguçadourenses tinham 
batido o Navais por 2x1. 
No próximo fim de sema-
na realizam-se as finais da 
Taça da Póvoa nos quatro 
escalões masculinos.

O Averomar FC foi o 
campeão do escalão de 
traquinas no inter-fre-
guesias da Póvoa de Var-
zim. Numa competição 
destinada aos mais novos, 
os jovens averomarenses 
dominaram a prova ao 
vencer 13 das 14 partidas 
realizadas, totalizando 39 
pontos em 42 possíveis. 
Os pequenos campeões 
tiveram o melhor ataque 
com 54 golos marcados 
e a defesa menos bati-

AVEROMAR CAMPEÃO 
NOS TRAQUINAS

da com apenas dez tentos 
consentidos. O Argivai foi 
o segundo classificado e o 
único que conseguiu bater 
o Averomar durante o cam-
peonato.  

ESCALÃO FEMININO 
DECIDE-SE DOMINGO

Estão encontradas as 
equipas que vão lutar pelo 
título de campeão do esca-
lão feminino da Associação 
de Futebol Popular da Pó-

voa de Varzim. Os sintéti-
cos do Complexo Despor-
tivo Municipal acolheram 
as emocionantes e equili-
bradas partidas que defi-

niram os dois finalistas. O 
Averomar superou o Laun-
dos e Argivai bateu o Rates, 
tendo averomarenses e arg-
vaienses encontro marcado 

A equipa do União Des-
portiva de Beiriz entrou 
a perder na fase de apu-
ramento de campeão da 
Segunda Divisão da Asso-
ciação de Futebol do Por-
to. Os beirizenses foram 
derrotados na receção ao 
portuenses do Sporting da 
Cruz, por três bolas a duas, 
na partida da primeira jor-
nada. Os pupilos de Filipe 
Alves terão agora de tentar 
recuperar os pontos perdi-
dos na deslocação a Pena-

fiel, ao campo do Termas 
São Vicente B, na tarde do 
próximo sábado. O outro 
adversário desta fase final é 
o Freamunde. O clube tinha 
conquistado a série 2 com 
81 pontos, mais um do que 
o Trofense B. Os beirizen-
ses venceram 26 partidas e 
empataram três jogos, ten-
do apenas perdido em três 
ocasiões. Destaque para os 
136 golos marcados em 32 
encontros, curiosamente o 
número de tentos sofridos. 

BEIRIZ INFELIZ NO ARRANQUE DA FASE DE CAMPEÃO

para as 17h30 do próximo 
dia 19, no Estádio Muni-
cipal, para decidir quem 
conquista o último troféu 
de campeão.
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TOUGUES CAMPEÃO VILACONDENSE
O Grupo Desportivo de 

Tougues é o novo cam-
peão do escalão sénior do 
futebol popular de Vila do 
Conde. O feito foi alcan-
çado durante a realização 
da jornada 32 do campeo-
nato. 

Os touguenses vence-
ram o Labruge por três 
bolas a zero e passaram a 
ter 78 pontos, já não po-
dendo ser alcançados pelo 
segundo classificado. O 
Aveleda perdeu no campo 
do Bagunte por uma bola 

Conde no escalão sénior. 
O Árvore, que começou a 
prova na pré-eliminatória, 
foi o primeiro apurado 
após bater o Labruge, por 
três bolas a zero, numa par-
tida realizada em Retorta. 
O adversário será o Bagun-
te, equipa que foi a Fornelo 
derrotar a equipa da casa 
por duas bolas a uma. Os 
arvorenses são os atuais 
terceiros classificados do 
campeonato, enquanto 
os baguntenses ocupam a 
quarta posição.

Leonardo Lindo Lopes, 
guarda-redes de 16 anos, 
assinou contrato profis-
sional com o Sport Lisboa 
e Benfica. O jovem está 
há duas épocas no Seixal, 
tendo sido contratado ao 
Rio Ave, onde jogou três 
anos. Leonardo Lopes 

COMEÇOU NA MATRIZ E AGORA É APOSTA NO BENFICA 
mede 1m90cm e também 
jogou no Varzim durante 
duas épocas após uma pri-
meira experiência nos esco-
linhas da Matriz. 

De resto, esteve recente-
mente por casa e fez questão 
de passar pelo Torneio Ovo 
de Páscoa para recordar os 

tempos de infância e convi-
ver com os mais novos. 

“É um orgulho imenso 
poder assinar por este gran-
de clube, sempre foi um 
sonho desde pequeno. Têm 
sido dois anos de muito tra-
balho e quero continuar. Te-
nho todas as condições para 

continuar a evoluir”, disse 
Leonardo Lopes, que con-
fessou que “chegar à equipa 
A” é um objetivo. Ao servi-
ço das seleções nacionais, o 
guardião nascido em 2008 
conta com 7 internaciona-
lizações, 3 pelos Sub-15 e 4 
pelos Sub-17.

a zero e ficou sem hipóte-
ses de chegar ao título pois 
soma apenas 71 pontos. O 
Tougues vai agora apontar a 
atenção para a final da Taça 
Federação, no próximo sá-
bado, frente aos tirsenses do 
Ringe, no campo do Polvo-
reira (Guimarães). 

BAGUNTE E ÁRVORE 
VÃO JOGAR FINAL 
DA TAÇA 

Já são conhecidos os clu-
bes finalistas da Taça de Vila 
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Miguel Rodrigues, do 
escalão sub-14 do Póvoa 
Andebol, foi um dos trun-
fos da seleção do Porto 
para conquistar a Garci 
Cup, um torneio em que 
participaram as seleções 
de Leiria, Braga e Aveiro. 
Tendo nas origens ante-
cedentes andebolísticos, 
como o pai e, sobretudo, 
o tio Álvaro Rodrigues, 
que representou grandes 
clubes em Portugal (ABC, 
Benfica e Porto) antes de 

NASCE UMA ESTRELA NO PÓVOA ANDEBOL
4º lugar da competição.

No plano da equipa sé-
nior, com ainda dois jogos 
para realizar no Grupo B 
do campeonato, as atenções 
estão todas viradas para a 
Final Four da Taça de Por-
tugal, que se disputará nos 
dias 1 e 2 de Junho. Esta 
semana decorreu o sorteio 
em Viseu, cidade anfitriã 
do evento, onde marcaram 
presença os diretores Artur 
Oliveira e Américo Ribeiro, 
sendo que calhou em sorte 

(ou azar) aos poveiros de-
frontarem o FC Porto. Até 
lá, a equipa despede-se 
dos adeptos com a receção 
ao Belenenses e encerrará 
as contas numa desloca-
ção ao Funchal.

Caxinas e Varzim ocu-
pam os dois primeiros 
lugares da zona norte do 
segundo escalão de futebol 
de praia. A jogar em casa, 
no recém-inaugurado cam-
po de areia das Caxinas, os 
vilacondenses golearam o 
Benfica de Viseu, por cin-
co bolas a uma, liderando 
isolados com 9 pontos após 
três jornadas. Os varzinis-
tas também venceram fol-
gadamente o Porto Mendo, 
por 7x3, estando no segun-
do posto com 6 pontos em 

CAXINEIROS E VARZINISTAS GOLEIAM NO AREAL

dois jogos. Na quarta ron-
da, a decorrer na Figueira 
da Foz, o Caxinas defron-

tará o anfitrião Buarcos e 
o Varzim terá pela frente o 
Benfica de Viseu. 

rumar a uma carreira inter-
nacional, onde se destacou 
na Liga Asobal, o jovem 
talento do PAC começa a 
dar os primeiros passos e a 

dar nas vistas. Com carate-
rísticas físicas condizentes 
com um atleta de 1ª linha, 
vai sendo refinado pelos 
conselhos dos treinadores 
Bruno Rodrigues e Tó Zé 
Moça, não sendo de admi-
rar que possa mudar de ares 
nos próximos tempos ara 
um clube de outra dimen-
são. Também a representar 
a seleção B do Porto este-
ve Dinis Martins, mais um 
atleta poveiro, que não foi 
tão feliz, quedando-se pelo 

Pub
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BASKET COM MAIS UM TRIUNFO HISTÓRICO
Após derrotar a Oliveiren-

se por 85x84, o Desportivo 
da Póvoa terá que jogar um 
terceiro jogo cujo vencedor 
passará às meias finais do 
playoff. Depois da derro-
ta em Oliveira de Azeméis 
por 78x65, os pupilos do 
professor José Ricardo res-
ponderam positivamente às 
legítimas aspirações de levar 
a decisão para a negra. Pavi-
lhão completamente cheio e 
um ambiente fantástico com 
os adeptos de ambas as equi-
pas a apoiarem do primeiro 

ao derradeiro segundo. Cedo 
se percebeu que a vontade 
era muita e o marcador foi 
refletindo isso mesmo, com 
o domínio no marcador em 
praticamente todos os quar-
tos. Clyde Trapp teve honras 
de distinção, conseguindo 
aliar a eficácia no ato de lançar 
(tanto de 3 como de 2) à ma-
gia do transporte de bola com 
passes mágicos para os com-
panheiros. Gonçalo Delgado 
foi um autêntico monstro das 
tabelas, fazendo jus ao título 
de melhor ressaltador da Liga. 

Como em tudo na vida, 
há ciclos que se interrom-
pem pelas mais variadas 
razões. Como se diz na gí-
ria desportiva, “alguns tiros 
nos pés” que deitam abai-
xo trabalho importante de 
muitos anos, obrigando a 
um começar de novo mais 
tarde. Ora, na secção de 
voleibol do CDP, depois de 
uma incúria no que concer-
ne aos escalões de formação 
masculinos em prol de uma 
aposta numa equipa sénior 
que chegou à 1ª divisão, 
criou-se um vazio que pau-
latinamente está a ser re-
construido com a captação 
de mais jovens. As equipas 
de Infantis e Cadetes são 

VOLEIBOL MASCULINO RENASCE DAS CINZAS

Faltou o sol mas não a 
boa disposição às mães e 
mulheres que participa-
ram, no passado domin-
go, na Caminhada das 
Mães do Desportivo. 

Uma iniciativa dos res-
ponsáveis do clube, inte-

MÃES DO DESPORTIVO CAMINHARAM JUNTAS
grada na comemoração dos 
80 anos do CDP. Das várias 
secções não deixaram de 
comparecer, atletas, treina-
dores e seccionistas, bem 
como aqueles que ao longo 
do ano marcam presença no 
pavilhão, no apoio incondi-

Se estes brilharam, o que di-
zer de todos os outros. Miguel 
Rodrigues entrou na quadra 
a escassos segundos do fim 

do 1º quarto e finalizou com 
um lançamento de 3 pontos. 
Nuno Barbosa e Guilherme 
Nunes, juntamente com Filip 

Wegert, Miguel e Trapp es-
tiveram juntos na quadra, 
num sinal claro de que todos 
contam. Na bancada, mui-
tos atletas das várias moda-
lidades estiveram a vibrar e 
o destaque vai para alguns 
hoquistas que no final posa-
ram para a foto de grupo. A 
decisão da eliminatória será 
jogada na próxima sexta fei-
ra e, independentemente do 
resultado, a equipa poveira 
já fez história, numa época 
excelente e que será de so-
nho caso o vença.

para a grande final do es-
calão sénior feminino está 
a equipa liderada por Tó 
Ferreira, que defrontará o 
Odivelas, em 3 jogos, sen-
do que a equipa que conse-
guir duas vitórias se sagrará 
campeã da 3ª divisão.

verdadeiros casos de sucesso, 
exibindo já muita qualidade. 
As vitórias dos mais novos, 
liderados por Tita Lima, so-
bre o Ginásio Vilacondense, 
por 3 sets a 0, demonstram 
a capacidade dos jovens cra-
ques. Ao vencer o Castêlo da 

Maia, também por 3 sets a 0, 
os pupilos de Nuno Pereira 
garantiram presença na Final 
8 e lutarão por um título na-
cional, curiosamente já con-
quistado em ano de Covid. 
Pior que a doença, foi após 
o triunfo acontecer o êxodo 

cional a todos os escalões. 
Antes da partida, o aqueci-
mento com “modinhas po-
veiras”, sempre lembradas 
nestas ocasiões e a propor-
cionar o verdadeiro espírito 
de uma verdadeira família 
desportiva. 

coletivo para o clube vizinho 
e rival, ficando a secção sem 
representação masculina de 
competição. Lições de vida 
que sirvam para que não se 
cometam os mesmos erros 
no futuro.

A aguardar e a preparar-se 

Com o presidente Sérgio 
Duarte e alguns elemen-
tos da direção na fileira da 
frente, a caminhada levou 
o grupo de muitas dezenas 
de participantes pela costa 
marítima, para um regresso 
à hora do almoço.

HÓQUEI VAI ACREDITAR ATÉ AO FIM
Faltam duas jornadas 

para o final do campeonato 
e apenas um ponto separa a 
equipa sénior de hóquei em 
patins do Desportivo da Pó-
voa de uma participação no 
playoff de subida de divisão. 
Sendo o mais importante 
sempre vencer os jogos que 
realiza, Ruben Fangueiro 
tem preparado os pupilos 
para as batalhas a travar. 

Numa dupla jornada como 
visitantes, os poveiros logra-
ram vencer 5x2 em Paredes e 
4x2 em Vale de Cambra. Dois 
adversários a necessitarem de 
pontos para fugir aos lugares 
de despromoção, mas com 
os poveiros focados em man-
terem vivas as esperanças de 
ultrapassar uma Juventude 
de Viana com mais 1 ponto 
na classificação. E se a vitória 

enobrece a equipa. Por duas 
vezes em desvantagem, conse-
guiu sempre reagir à adversi-
dade, tendo guardado para os 
derradeiros 2 minutos a ma-
chadada final. Dois golos que 
resolveram o jogo e mantêm 
vivo o sonho de ainda che-
gar ao playoff. Curiosamente, 
nos dois jogos todos os golos 
foram distribuídos por vários 
hoquistas, o que reflete a força 

do coletivo em detrimento 
das individualidades. Quem 
acompanha o grupo percebe 
que o brilhante campeonato 
que está a realizar deve-se 
muito à união e modelo de 
jogo, no qual  todos defen-
dem e todos atacam. Nas 
duas últimas jornadas, o 
CDP recebe a Casa do Povo 
de Sobreira e termina numa 
deslocação a Valença.

em Paredes foi relativamente 
tranquila, já contra o Cambra 
foi necessária uma atitude de 
resiliência e empenho que só 
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BAIRRO SUL EM FESTA GRAÇAS 
AO TÉNIS DE MESA MASCULINO

O Leões da Lapa foi 
o grande vencedor do 
Campeonato de Equipas 
Seniores Masculinas do 
Plano de Desenvolvimen-
to do Ténis de Mesa. A 
equipa do bairro sul reva-
lidou, de forma invicta, o 
título de campeão. Após a 
conquista da Taça da Pó-
voa, a formação  verde e 
branca volta a conquistar 
o inter-associações pelo 
terceiro ano consecutivo. 
A fase final da competi-
ção decorreu em Argivai e 
o Leões da Lapa venceu os 
três adversários (Juvenor-
te A, Belém A e Mariadei-

ra) por 4x0. Ao longo da 
temporada participaram 
também as formações do 

Lucas Lopes voltou a ser 
chamado à seleção nacional 
sub23 de ciclismo. O povei-
ro vai participar em duas 
provas da Taça das Nações. 
O périplo internacional ini-
ciou-se nesta semana com o 
Grande Prémio das Nações, 
corrida de cinco etapas que 
passará pela Chéquia, Eslo-
váquia e Polónia. O jovem, 
que este ano está na equipa 
espanhola Supermercados 
Froiz, regressará à estrada 

na Corrida da Paz, na Ché-
quia, entre 30 de maio e 2 de 
junho. A qualificação para a 
Volta a França do Futuro é 
um dos grandes objetivos 
de Portugal. 

POVEIRO VOLTA À SELEÇÃO NACIONAL DE CICLISMO

Navais, Senhora do Ó, 
Matriz, Aguçadourense e 
CDP.

GUILHABREU CAMPEÃO

O Guilhabreu MTB Team 
conquistou dois títulos no 
Campeonato Nacional XCM 
que decorreu na Maratona 
Ansião. A equipa vilacon-
dense venceu a classificação 
coletiva e viu dois atletas sa-
grarem-se campeões nacio-
nais: Melissa Maia em elites e 
Filipe Ramos em masters35. 
Guilherme Mota fechou o 
pódio em elites masculinos. 

O Atlético da Póvoa des-
tacou-se Torneio Regional 
do Olímpico Jovem que 
decorreu em Lousada. Os 
atletas do clube subiram 
uma dúzia de vezes ao pó-
dio, sendo de realçar as vá-
rias vitórias obtidas. João 
Torres venceu no Salto com 
Vara - 2,20m e nos 100m 
barreiras – 16,63”. Pedro 
Vieira triunfou nos 80m - 

9,84”  e nos 300m - 39,36”. 
Mateus Alves ganhou no 
Triplo Salto - 11,44m. De 
referiu ainda o sucesso da 
estafeta masculina 4x80m. 
Esta prova tem bastan-
te peso na seleção para o 
Olímpico Jovem Nacional 
e os verdinhos consegui-
ram colocar os 3 atletas 
referidos na convocatória 
regional.

ATLÉTICO COLECIONOU 
PÓDIOS NO OLÍMPICO 
JOVEM REGIONAL
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NAVAL HEXACAMPEÃO DE PESCA DESPORTIVA
O Clube Naval Povoen-

se/Casa Favais é nova-
mente campeão nacional 
de pesca desportiva em 
barco fundeado. É a sex-
ta vez consecutiva que os 
elementos do emblema 
poveiro conquistam este 
título. 

A competição concluiu 
em Setúbal e foi domi-
nada pelo hexacampeões 
nacionais que protago-
nizaram mais um feito 
histórico para o desporto 
local. A equipa venceu as 
duas primeiras mãos e foi 
segunda na terceira, supe-
rando no pódio as forma-
ções do CPND Albufeita 
A e do CPC Amorim e 
Dias A. 

Juan Pato, Mário Barra-
das, Pedro Ferreira e Joel 
Ribeiro entraram no top-
10 final individual da der-
radeira mão. 

BODYBOARD 
SOMA ÊXITOS

Francisca Ribeiro sa-
grou-se campeã nacional 
de sub14 feminina de bo-
dyboard. A atleta do Naval 
Povoense alcançou esse ob-
jetivo a uma etapa do final 
do Circuito Nacional Espe-
ranças - Formação. A tercei-
ra prova decorreu na Póvoa 

Francisca Ribeiro foi ainda 
terceira na categoria geral 
sub14 que foi vencida por 
Vicente Campos. O povei-
ro lidera agora o ranking 
nacional e está em exce-
lente posição para se sagrar 
campeão. De destacar tam-
bém o 3º lugar de Sofia Pi-
nheiro em sub14 feminino, 
enquanto João Gonçalves 
obteve o 2º lugar em sub12 
e Luís Borges foi quarto na 
mesma categoria.

Também a segunda eta-
pa do Circuito Nacional 
Esperanças - Competição 
rendeu mais medalhas. Na 
Ericeira, após regressar do 
Brasil, voltou a brilhar a 
jovem Luana Dourado ao 
vencer na categoria sub18 
feminino. Destaque ain-
da para o duplo pódio em 
sub16 masculinos: Vicente 
Campos foi segundo e Pe-
dro Areias foi terceiro.

4º  TÍTULO NO IOM

Paulo Gomes sagrou-se 
tetra-campeão nacional 
da classe IOM (barcos de 
um metro telecomanda-
dos). As regatas que defi-
niram o título decorreram 
na Marina da Póvoa com 
a participação de 11 ve-
lejadores ibéricos, tendo 
o campeonato sido ven-
cido pelo espanhol Pablo 
Rivas. Ao ser segundo da 
geral,  o elemento do Na-
val foi o melhor portu-
guês e arrecadou o troféu, 
vencendo 7 das 24 regatas 
realizadas e mantendo a 
regularidade nos lugares 
da frente nas restantes. 

de Varzim, tendo a praia 
de Aguçadoura assistido a 
mais uma grande prestação 
dos pupilos de Rui Campos. 

35
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A Associação Cultural 
Capela Marta conclui no 
próximo sábado as come-
morações dos 120 Anos 
do Nascimento de An-
toninho Marta, uma das 
maiores figuras da música 
local e fundador do deca-
no dos coros poveiros. 

O espetáculo “Feste-

LEMBRAR OS 120 ANOS 
DE ANTONINHO MARTA

A Academia Sportdance 
promoveu um Espetácu-
lo Solidário no Pavilhão 
Municipal da Póvoa de 
Varzim no primeirodo-
mingo de maio. O evento 
teve como objetivo a an-
gariação de fundos para 
que o Grupo de Compe-
tição possa estar presente 
nos Mundiais de dança 
que irão decorrer na Re-
pública Checa. O ponto 

ESPETÁCULO AJUDA 
A REALIZAR SONHO

alto do espetáculo foram 
as atuações dos bailarinos 
sob orientação técnica de 
Sandra Lopes, em simul-
tâneo com as interpre-
tações de José Bacelar e 
Maria João Soares, os dois 
primeiros classificados do 
programa The Voice Por-
tugal 2023. A festa teve 
ainda DJ ao vivo, praça 
de alimentação e muito 
convívio.

jar Antoninho” começa às 
21h45 no Palco do Passeio 
Alegre. Irão atuar os coros 
Capela Marta e Júnior, os 
ranchos Poveiro, Tricanas 
da Lapa, Belém, Estrela do 
Norte, Tricanas do Cidral e 
da Praça (Vila do Conde), 
assim como a Rusga da Pó-
voa. 

Para trás ficaram even-
tos como uma tertúlia 
na sede do Clube Naval 
Povoense, a atuação da 
Capela Marta Júnior  na 
festa do Senhor dos Mi-
lagres, uma romagem ao 
cemitério e um Concer-
to Coral na Igreja de São 
José. 

Filipe Chaves e João Ma-
galhães estiveram em foco 
na Onda Viva o Instituto Po-
litécnico do Cávado e Ave. 
Ambos foram convidado 
pelo diretor José Gomes Al-
ves para as duas últimas edi-
ções da Grande Entrevista. 
No primeiro caso, o diretor 
da Escola Técnica Superior 
Profissional do IPCA deu 
a conhecer os Cursos exis-
tentes numa altura em que 

muitos jovens estão a decidir 
o futuro formativo. No outro 
caso, a conversa com presi-
dente da Associação Cultu-
ral Capela Marta serviu para 
divulgar os eventos do pro-
grama comemorativo dos 
120 anos do nascimento de 
Antoninho Marta, fundador 
do reputado coro poveiro. 
As conversas estão disponí-
veis no podcast no nosso site 
na internet.

PERSONALIDADES E INSTITUIÇÕES EM FOCO NA RÁDIO
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DANIEL SÁ FERREIRA
nativa muito difícil, num perío-
do extremamente complicado, 
saiu de funções como uma das 
governantes mais populares do 
Governo, embora fosse odiada 
– é a palavra certa- pelos profis-
sionais de saúde. Marta Temido 
tem a vantagem de ser querida 
dos militantes e simpatizantes 
do PS, o que, como se disse aci-
ma, é importante neste género 
de eleições. Resta saber se o será 
do eleitorado do PS em geral.

A escolha de Sebastião Bu-
galho para encabeçar a lista da 
AD surpreendeu. Ser surpreen-
dente não é necessariamente 
bom. Também não é necessaria-
mente mau. Torna a campanha 
e a eleição menos previsível e 
aborrecida. Bugalho é mediáti-
co e comunica bem. Diz coisas 
que os eleitores da AD gostam 
de ouvir, o que poderá contri-
buir para mobilizar os fiéis. É 
um pouco presunçoso e arro-
gante, mas o facto de ser jovem 
perdoa-lhe alguma coisa. Tem a 
vantagem de, se o resultado da 
AD for mau, este facto poderá 
ser atribuído à escolha de um 
mau candidato. A responsabili-
dade seria de quem o escolheu, 
mas o resultado, para o bem e 
para o mal, será de Bugalho, não 

OPINIÃO

ELEIÇÕES EUROPEIAS: 
CANDIDATOS

DE ABRIL A NOVEMBRO
O QUANTO SE TEVE QUE LUTAR

do Governo.
A escolha do CHEGA é mais 

surpreendente. E está a revelar-
-se problemática para o partido. 
Tânger Correia têm tido o tipo 
de declarações que, sendo ina-
ceitáveis, não ganham votos. O 
tipo de coisas que Ventura diz 
sobre ciganos e imigrantes, sen-
do abomináveis, rendem votos. 
O que Tânger Correia disse, por 
exemplo, sobre judeus e mulhe-
res, está para lá daquilo que até 
o eleitor médio do CHEGA acha 
aceitável. Quando isso acontece, 
Ventura, na senda da extre-
ma-direita europeia que quer 
ser “aceitável”, tem sido lesto a 
afastar esses quadros problemá-
ticos. Basta pensar no episódio 
do congressista do CHEGA que 
pretendia tirar os ovários às 
mulheres que abortassem. Ou 
o afastamento de Jean-Marie 
le Pen do partido que fundara, 
pela sua filha, pela persistência 
nos comentários antissemitas. 
O n.º 2 da lista do CHEGA era 
um dos melhores quadros do 
PSD na área das relações inter-
nacionais. Vamos ver se não te-
remos uma troca de candidato a 
meio da campanha.

A IL e o BE escolheram anti-
gos líderes, quadros experientes, 

as promessas de honra dos milita-
res, à população fossem realizadas”.

Será que alguém, no seu perfeito 
juízo, acredita que os militares, que 
arriscaram tudo, quando ousaram 
desobedecer, para acabar com o 
Regime Totalitário do Estado Novo, 
pretendiam instalar em Portugal 
um Regime Totalitário de Extrema-
-Esquerda? Claro que não.

Se é com o 25 Abril que se inicia 
a libertação do país de um regime 
totalitário, rumo a liberdade e à de-
mocracia, esses objectivos apenas 
se concretizam com o golpe do 25 
de Novembro, que levou ao fim do 
PREC e ao início da consolidação 
da democracia em Portugal.

Do lado dos barbudos estava 
Otelo Saraiva de Carvalho, e do ou-
tro, Ramalho Eanes e Jaime Neves. 
Felizmente, para todos nós, Eanes 
e Jaime Neves derrotaram os Bar-
budos.

Otelo Saraiva de Carvalho, não 
satisfeito com a derrota, cria nos 
anos 80 as Brigadas Revolucioná-
rias, as FP25, responsáveis por vá-
rios assaltos e pelo assassinato de, 
pelos menos, 18 pessoas, incluindo 
uma criança. Otelo, apesar de todo 
este cadastro, foi transformado em 
herói Nacional, condecorado e am-
nistiado dos crimes cometidos.

Portugal tem esta característica 
muito própria: transformar bandi-
dos de esquerda em heróis nacio-
nais.

Aqui chegados, 50 anos após o 
25 de Abril, será hoje, Portugal uma 
democracia consolidada, um país 
livre? Infelizmente a resposta é não. 
Ainda nos falta muito para atingir-
mos esses objectivos.

Um país onde ainda se instauram 
processos disciplinares por delito de 
opinião, como foi o caso do membro 
do Movimento Cultural da Terra de 

com notoriedade. Apostas segu-
ras. No caso da IL, até haverá 
o perigo de o candidato às eu-
ropeias ofuscar o líder. Algo de 
semelhante se poderá passar no 
PCP. João Oliveira é “uma cara 
conhecida” e parece ser mais 
combativo e estar mais à von-
tade nos meios de comunicação 
social do que Paulo Raimundo. 
Três escolhas que parecem as-
segurar o “eleitorado fiel” destes 
três partidos.

Os candidatos do PAN e do 
Livre são desconhecidos, terão 
assim de aproveitar cada opor-
tunidade para se afirmarem 
como bons porta-vozes dos seus 
partidos e das ideias que defen-
dem. Não será fácil. Os debates 
serão muito importantes.

De todos os outros partidos 
sem representação parlamentar, 
Joana Amaral Dias pelo ADN 
parece ser a única com possibi-
lidade para ser eleita. Competirá 
com Tânger Correia para o pré-
mio de quem diz as coisas mais 
absurdas. Desta vez, os votos 
do ADN terão de ser atribuídos 
ao ADN e à sua candidata. Ao 
contrário das legislativas, após a 
mudança de designação da AD, 
será mais difícil a confusão que 
então terá acontecido.

Miranda, José Maria Pires, alvo de 
um processo disciplinar, apenas e só, 
por ter opinião diferente da do Go-
verno de então.

Um país onde uma Ordem Pro-
fissional é alvo de uma sindicância, 
como foi a Ordem dos Enfermeiros, 
apenas e só porque a Bastonária da 
altura, Ana Rita Cavaco, era muitís-
simo incómoda para o Governo, na 
defesa intransigente da sua classe 
profissional.

Um país onde quem tem opinião 
diferente da esquerda Progressista, 
discípulos dos democratas Estaline 
e Lenine, é imediatamente apelidado 
de fascista. Um país onde isto tudo 
ainda acontece, está muito longe de 
ser uma democracia e um país livre.

Como disse Salgueiro Maia: 
“Meus senhores, como todos sabem, 
há diversas modalidades de Estado. 
Os estados socialistas, os estados ca-
pitalistas e o estado a que chegamos”. 

transformou-se de imediato numa 
democracia e num país livre. Puro 
engano.

Após o golpe militar do 25 de 
Abril de 1974, o país entrou no 
período que ficou conhecido por 
Processo Revolucionário em Curso 
(PREC). O período dos Barbudos, 
das nacionalizações e destruição da 
economia nacional; dos saneamen-
tos políticos; onde um dos Slogans 
da esquerda radical, hoje esquerda 
progressista era “encher o campo 
pequeno de Portugueses e fuzilá-
-los”. Um período que criou uma 
sociedade de medo que nos ia con-
duzindo à guerra civil.

Para que não restem dúvidas no 
espírito do leitor, atentemos nas re-
centes declarações do General Ra-
malho Eanes: “O PCP preparava-se 
para estabelecer um regime totali-
tário. Foi indispensável o 25 de no-
vembro. Foi indispensável, para que 

da República, e, pelo menos até 
ao momento, não parece ser 
especialmente popular. Por ou-
tro lado, o principal partido da 
oposição e um terceiro partido 
muito forte não têm qualquer 
margem de entendimento, a não 
ser o não concordarem com a 
governação e quererem ser, cada 
um, a sua alternativa. Qualquer 
observador minimamente aten-
to percebe que com a configura-
ção atual e a opção política do 
PSD de não querer um acordo 
de governação com o CHEGA, 
o Governo vai acabar por cair. 
Só que, nem o PS, nem o PSD, 
querem ser vistos pelos portu-
gueses como responsáveis por 
esse desfecho. Simetricamente, 
temos três blocos que não se en-
tendem de todo e em que cada 
um deles acusa os outros dois de 
se entenderem pela calada.

As eleições europeias poderão 
servir para medir o que cada um 
desses blocos vale eleitoralmen-
te no momento, fragilizando, ou 
não, a posição do Governo.

As apostas de cada um dos 
blocos para liderar as candida-
turas nestas eleições têm de ser 
encaradas nesse contexto. O PS 
escolheu Marta Temido, minis-
tra que, tendo uma área gover-

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

As eleições europeias têm 
vindo a ser classificadas pelos 
cientistas políticos como elei-
ções de segunda ordem. Isto é, 
são eleições em que, pelo menos 
diretamente, não está em causa 
o controlo do poder executivo 
nacional.

Estas eleições de segunda 
ordem são frequentemente uti-
lizadas pelos eleitores para man-
darem mensagens ao Governo, 
sabendo os primeiros que essa 
“mensagem” não terá uma con-
sequência política direta. Será 
apenas um aviso à navegação. 
Simultaneamente, são eleições 
em que por tradição há baixa 
participação. Eleições com pou-
cos eleitores ocasionais, em que 
mobilizar os mais fiéis das “mar-
cas” partidárias é determinante 
para o resultado.

No entanto, as circunstân-
cias políticas que rodeiam estas 
Europeias de 2024 têm alguma 
particularidade. Temos um 
Governo que, objetivamente, é 
politicamente frágil, uma vez 
que não tem uma maioria es-
tável de suporte na Assembleia 

Comemoramos este ano, os 50 
anos da revolução de abril. Todos 
nós, estamos gratos aos capitães 
de abril por terem ousado desobe-
decer, dando início ao processo de 
libertação do país.

Nestas alturas, o politicamente 
correcto, toma a palavra e, contra-
riamente aos capitães de abril, nin-
guém ousa desobedecer-lhe.

Assim, a narrativa que nos con-
tam nos discursos pomposos, com 
as palavras cuidadosamente esco-
lhidas, não corresponde de todo à 
verdade dos factos, à verdade his-
tórica.

Ao ouvirmos tais discursos, o 
cidadão fica com a ideia que após 
o golpe do 25 de Abril, o país 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

dia anterior e os militares 
continuam presentes. A PSP 
e as aeromoças apresentam-
-se ao serviço e a vida co-
meça a normalizar-se. Os 
militares voltam para os 
quartéis no dia primeiro de 
Maio ao fim da tarde. No 
meu caso, que era da Póvoa 
de Varzim eentretanto tinha 
conseguido ter o meu carro 
próprio, saí do aeroporto e 
vim atrás dos soldados até 
à minha localidade e fiquei 
em casa.

Na Póvoa de Varzim, na 

situa na Póvoa de Varzim, 
pelo que deveria ser o nosso 
município (e não o tal ou-
tro) a figurar nos pórticos 
indicadores de distâncias ao 
longo da autoestrada.

A imposição (sim, tra-
tou-se mesmo disso: de uma 
imposição) daquele traçado, 
com aquele exato desenho 
(ou seja, praticamente sem 
acesso ao longo dos 20 Kms), 
significou, na prática, que 
uma vasta e muito dinâmica 
região interior daqueles 3 
concelhos ficou impossibili-
tada de utilizar um canal de 
circulação que, em tempos 
de imparável dinâmica con-
correncial, é determinante 
para a competitividade das 
empresas, para a valorização 
dos territórios e, em síntese, 
para o bem-estar económico 
e social das populações. Com 
a agravante de, neste contex-
to, o Estado ter de assumir 
parte substancial da receita 
estimada no contrato de con-
cessão, pois a rentabilidade da 
exploração (muito abaixo do 
que ocorreria se tivesse aces-
sos) obriga o Estado a suprir 
este deficit. (Por alguma razão 
as concessões rodoviárias são 
um grande negócio: as con-
cessionárias nunca perdem – 
o que faltar na bilheteira é su-
prido pelos nossos impostos, 
mesmo que não utilizemos as 
autoestradas). 

A existência do “nó” (em 
Balasar, porque permite 
“agarrar” fluxos que conver-
gem em Fontainhas) é, pois, 
um imperativo de raciona-
lidade económica, cujo pri-
meiro beneficiário será o or-
çamento do Estado. Mas será 
igualmente uma importante 
alavanca para a economia 
regional – e, aqui, limito-me 
a salientar dois polos estra-
tégicos de desenvolvimento 
que a autoestrada impulsio-
nará: um de natureza econó-
mica (o parque industrial de 
Fontainhas/Rates); e outro de 
natureza religiosa (o santuá-
rio mariano de Balasar, já em 
construção).

Impõe-se lembrar que, sen-
do o problema do “nó” um 
pecado original da autoes-
trada, a sua remissão tem 
vindo a ganhar premência à 
medida que, do nosso lado, 
aqueles 2 projetos se vão 
implementando, sobretudo 
a partir de 2018. Nos terri-
tórios dos outros municípios, 
há, obviamente, outros im-
portantes projetos em curso, 
pelo que as 3 autarquias têm 
trabalhado em perfeita ar-
ticulação e sintonia: coloca-
ram o problema ao mais alto 
nível da hierarquia do Esta-
do, de onde transitou para a 
concessionária, que elaborou 
os estudos (técnico e finan-
ceiro), concluindo, em 31 de 

março de 2021, que a obra 
(a realizar em 17 meses) é 
viável através de uma sim-
ples alteração do contrato 
de concessão, não necessi-
tando portanto de investi-
mento direto do orçamento 
de Estado. A partir de então 
(Maio de 2021 a Setembro 
de 2023), o processo esteve 
“estacionado” no Institu-
to da Mobilidade, de onde 
transitou para a Secretaria 
de Estado das Infraestru-
turas, onde os presidentes 
das 3 câmaras estiveram 
reunidos em 2 de Novembro 
de 2023. A partir de então, 
pelas circunstâncias políticas 
que advieram, o processo 
não conheceu qualquer de-
senvolvimento. 

É, pois, chegada a altu-
ra de desatar, de vez, o “nó” 
que, além de estrangular o 
desenvolvimento de uma 
vasta região interior daqueles 
3 concelhos, e de prejudicar 
as contas públicas, agrava a 
sinistralidade rodoviária na 
nacional 206 e nas outras vias 
“nacionais” que A7 ajudaria a 
descongestionar…

Perante a insensatez que o 
adiamento do “nó” represen-
ta, apetece gritar, como os 
alentejanos quando reclama-
vam Alqueva: “Construam-
-no, porra!”.

P.R.

tempos do PRR, são geridos 
por autarcas social-democra-
tas – será por isso, pergunto, 
que não foi contemplado?

É que houve, desde sem-
pre, nos longos tempos de 
gestão socialista no governo 
central, uma lógica parti-
dária inequívoca, de que o 
processo da autoestrada nº7 
é exemplar demonstração: 
na opção pelo traçado (im-
posta pelo município nosso 
vizinho a sul) – curiosamen-
te, com um acesso a escassos 
metros do início, e nenhum 
outro depois, nos longos 20 
kms até Famalicão, gerando 
a inacessibilidade das fre-
guesias interiores da Póvoa, 
Barcelos e Famalicão, con-
denadas a continuar a ser-
vir-se de uma estrada que, 
dizendo-se “nacional”, mais 
parece um arruamento urba-
no, com passeios e rotundas; 
e na indicação (xicoesperta) 
de que esse município (en-
tão presidido por quem era, 
simultaneamente, presidente 
da Associação Nacional de 
Municípios e, portanto, tinha 
um suplemento de poder a 
que Lisboa se submetia)  - na 
indicação de que era nesse 
município que a autoestra-
da tinha origem (ou termo), 
quando todos sabemos que, 
embora próxima da frontei-
ra dos dois municípios, esse 
ponto inicial (ou final) se 

festejar a Revolução.
Então do dia 1 para o dia 

2 dormi em casa, convenci-
do que estava em segurança. 
Tinha que estar no Quar-
tel em Viana do Castelo às 
7H30 porque iria entrar de 
serviço de Oficial de Dia, ou 
seja durante 24 horas seria 
responsável por tudo o que 
lá acontecesse.

Por isso saí cedo, mas du-
rante a manhã a minha casa 
teve uma visita inesperada 
...

 (Continua)

“NÓ” DE BALASAR
- TERÁ CHEGADO A 

HORA DE O DESATAR?
Num tempo em que o nos-

so país, muito por força dos 
fundos comunitários, parece 
dotado de uma rede rodoviá-
ria de 1º mundo (no tocan-
te a autoestradas, estaremos 
entre os melhores), persiste a 
necessidade de pequenas in-
tervenções, seja para corrigir 
lacunas ou erros de projetos, 
seja para responder a necessi-
dades, entretanto surgidas, de 
dinamização da vida econó-
mica e/ou social das regiões. 
O governo anterior identifi-
cou algumas destas situações 
– e incluiu-as entre os proje-
tos a financiar pelo PRR, não 
obstante a inicial reserva de 
Bruxelas, que entendia que o 
investimento em rodovias já 
deixara de ser prioritário em 
Portugal e não seria, portanto, 
gerador do desenvolvimento 
que, no atual momento da Eu-
ropa, se impõe promover. Os 
projetos aprovados tinham, 
todos, o mesmo (e muito 
louvável) denominador: 
serviam (e, portanto, vão di-
namizar) polos industriais. 
Mas tinham todos, também, 
outro denominador: iam 
(vão) servir municípios sob 
gestão socialista. Pelo que 
se impõe esta pergunta: terá 
sido por isso que o nó de 
Balasar, desde sempre recla-
mado por municípios (Póvoa, 
Barcelos e Famalicão) que, em 

(Continuando)
No dia 30 de Abril de 1974 

começa a restabelecer-se a 
ordem no aeroporto. O es-
paço aéreo fora reaberto no 

passagem dos nossos solda-
dos, estes foram vitoriados 
e era uma festa. Ninguem 
trabalhou nesse dia, o que 

quer dizer que todos os 
estabelecimentos estavam 
fechados e patrões e em-
pregados estavam na rua a 
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SOPA DE LETRAS “ABRIL DO POVO, ABRIL DE NOVO” 

ADIVINHAS

1ª
Venho vestido de frade,
mas nunca faço oração,
branco de neve é meu hábito,
cor de ouro o coração.

2ª
Branca como a neve,
preta como pez,
fala e não tem boca,
anda e não tem pés.

3ª
Tem pescoço e não cabeça,
tem braços, não tem mãos,
tem corpo e não tem pernas.

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS    

RESPOSTAS: 1ª O ovo; 2ª A carta; 3ª A camisa; 

“ABRIL DO POVO, ABRIL DE NOVO”
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AS ANEDOTAS
Eu saí do meu trabalho. Não conseguia continuar lá depois do que o meu 
chefe disse...
O que ele disse?
Estás despedido.

Manuel está a tomar banho, e grita para Maria:
– Oh Maria, traz-me shampoo.
Maria entrega-lhe o shampoo. Logo em seguida, ele grita novamente:
– Oh Maria, traz-me outro shampoo.
– Mas eu já te dei um agora mesmo, homem!
– É que aqui diz “para cabelos secos”, e eu já molhei o meu.

Uma senhora vai ao médico para saber como perder peso.
– Doutor, como é que eu faço para emagrecer?
– Basta a senhora mover a cabeça da esquerda para a direita e da direita 
para a esquerda.
– Quantas vezes, doutor?
– Todas as vezes que lhe oferecerem comida!

A empregada africana, a chorar convulsivamente, chega à sala de estar 
com a mala de viagem na mão e despede-se da patroa que, muito 
intrigada, lhe perguntou:
– Zélia, o que se passa? Para onde vais?
– Para junto da minha família, Dona Carla, para morrer junto dos meus.
– Mas o que aconteceu, querida?
– Ohh Dona Carla, a senhora fala sempre que o seu marido é um 
excelente médico e que nunca se engana? Nunca errou um diagnóstico na 
vida…
– É verdade! Mas, o que tem isso a ver com a sua saída de casa?
– Então Dona Carla, é que o Dr., hoje pela manhã, antes de ir trabalhar, 
disse-me: “Desta noite não passas!”.

O funcionário reclama do baixo salário que recebe e resolve reclamar com 
o patrão:
- O meu salário não está compatível com as minhas aptidões!
- Eu sei, eu sei! Mas não podemos deixá-lo morrer à fome.

Um homem chega ao médico e fala:
- Doutor, eu acho que parti o meu braço em dois lugares. O que é que 
devo fazer?
- Parar de ir a esses dois lugares.
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 16 A 19 MAIO

 

18 maio, sábado

‘Os Novos Homens 
da Alfândega Régia’, 
recriação histórica, às 
11h e 16h, junto à Nau 
Quinhentista

‘João Só Convida Tiago 
Nogueira’, Festival 
Soam as Guitarras, às 
21h30, no Cine-Teatro 
Garrett

Encontro de Grupos de 
Coros Paroquiais, às 
21h30, na Igreja Româ-
nica de Rates

19 maio, domingo

‘O Principezinho’, 
musical, às 15h30, no 
Cine-Teatro Garrett

Encontro de Grupos 
de Pequenos Cantores 
, às 17h30, na Igreja 
do Senhor dos Nave-
gantes

16 maio, quinta

‘O Pior Homem de 
Londres’, sessão 
Octopus, às 21h45, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Uma vida singular’, 
cinema, às 21h30, 
no Teatro de Vila do 
Conde

FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE MÚSICA VOLTA EM JULHO

O 46º Festival Interna-
cional de Música da Póvoa 
de Varzim  foi apresentado 
no Cine-Teatro Garrett. O 
evento realiza-se de 11 a 27 
de julho e o vice-presidente 
e vereador da cultura, Luís 
Diamantino, espera ver a 
comunidade a usufruir da 
grande novidade desta edi-
ção: dois concertos gratui-
tos no Parque da Cidade, 
a 27 de julho, sendo um às 
18h, com António Saiote e 
António Victorino d’Almei-
da, outro às 21h30, com a 
Banda Sinfónica Portugue-
sa, Raúl da Costa ao piano 
e Kátia Guerreiro na voz. 
“Esta será uma forma digna 
e absolutamente diferente 

17 maio, sexta

‘O Museu de Vila do 
Conde sai à rua’, às 
10h, na Praça de São 
João

‘Tim Convida Pedro 
Jóia’, Festival Soam as 
Guitarras, às 21h30, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Música Portuguesa 
e Italiana’, concerto 
do Villa Organi, com 
Rui Soares no órgão 
e a soprano Fabiana 
Magalhães, às 21h30, 
na Igreja Misericórdia 
de Vila do Conde

EDIL APRESENTOU OBRAS E PROGRAMAS
Vítor Costa promoveu 

ontem uma sessão de tra-
balho com a imprensa para 
abordar vários assuntos.

O Presidente da Câmara 
de Vila do Conde começou 
por revelar que vai ser lan-
çado, nos próximos dias, o 
concurso público da pri-
meira fase da requalifica-
ção das principais ruas das 
Caxinas e Poça da Barca. O 
investimento irá rondar os 
4 milhões de euros e será 
aprovado na reunião do 
executivo desta quinta-fei-
ra, esperando-se que haja 
obra no terreno em Outu-
bro numa empreitada que 
durará 24 meses. Também 
em breve deve chegar o 

visto do Tribunal de Contas 
que permitirá o arranque da 
construção do novo centro 
de Saúde das Caxinas.

Vítor Costa anunciou 
também o lançamento do 
Programa Municipal de 
Apoio Social ao Arrenda-
mento Habitacional. Este 
consiste numa ajuda mensal 
no pagamento de até meta-
de da renda para as famílias 
vulneráveis que não rece-
bem outros apoios do géne-
ro, podendo durar entre 12 
a 36 meses. As candidaturas 
devem ser feitas entre 27 
maio e 14 de junho e há um 
orçamento de 150 mil euros 
numa primeira fase.

O edil falou ainda do pro-

grama “Entre Mãos” - Plano 
de Ação Comunidades Des-
favorecidas Vila do Conde 
e apresentou a Semana do 
Pescador 2024, evento que 
vai decorrer entre 24 e 31 
deste mês nas Caxinas e Vila 

de assinalar o 50.º aniversá-
rio da elevação da Póvoa de 
Varzim a Cidade”.

O Diretor Artístico do 
Festival voltará a tocar seis 
anos depois da anterior 
atuação, sendo de destacar 
que o FIMPV também vai 
assinalar os 50 anos de ele-
vação a Cidade e evocar os 
50 anos do 25 de Abril em 
diferentes momentos, como 
por exemplo na Conferência 
de Abertura, a 11 de julho, 
às 21h, com o indispensável 
Rui Vieira Nery. Apesar do 
evento continuar a ser um 
Festival de Música Clássica, 
sempre com grandes estreias 
de conceituados artistas in-
ternacionais em Portugal, 

A Quercus divulgou a lis-
ta do galardão ‘Qualidade de 
Ouro 2024’, que distingue a 
água balnear das praias na-
cionais. A Póvoa de Varzim 
terá 9 praias reconhecidas, 

PRAIAS ‘QUALIDADE OURO’: PÓVOA (9), V.CONDE (5) E ESPOSENDE (5)
Vila do Conde apresenta 5 
praias e Esposende conta 
também com 5.  As praias 
distinguidas no concelho po-
veiro são: Estela-Barranha, 
Codixeira, Fragosa, Paimó, 

Quião, Lagoa, Zona Urbana 
Norte, Zona Urbana Sul I e 
Zona Urbana Sul II. No mu-
nicípio vilacondense as praias 
premiadas são: Frente Urba-
na Sul, Frente Urbana Norte, 

Árvore, Mindelo e Labruge. 
Finalmente, em território es-
posendense, o galardão será 
hasteado nas praias de Apú-
lia, Fão-Ofir, Marinhas-Ce-
pães, Ramalha e Suave Mar.

também engloba outros 
géneros musicais, como é o 
caso do jazz e fado. O objeti-
vo é que o  se torne, cada vez 
mais, abrangente e próximo 

do público. Os bilhetes para 
os vários concertos custam 5 
euros e vão ser colocados à 
venda ‘online’ na BOL a 18 
de junho.

Chã, com espetáculos, 
exposições, jornadas gas-
tronómicas, lançamentos 
de livros, oficinas para fa-
mílias, petisqueiras, show-
cooking, tertúlias e visitas 
guiadas. 


